

## Fuerte deterioro del empleo en el sector manufacturero (El Financiero 29/05/09)

Fuerte deterioro del empleo en el sector manufacturero (El Financiero 29/05/09) Arturo Robles Viernes, 29 de mayo de 2009 Registró una caída anual de 7.9% en marzo. El personal ocupado en el sector manufacturero intensificó su adelgazamiento en marzo y registró una caída anual de 7.9 por ciento, nivel superior en 6.7 puntos porcentuales al retroceso reportado en igual mes del año pasado. Con esta baja, revelan las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el empleo en las manufacturas se ha reducido de forma constante desde junio de 2007, y aunque en agosto no se movió, su tendencia fue negativa. En los resultados enero-marzo, el empleo cayó 7.3 por ciento, su peor resultado para un primer trimestre desde 1994. Por tipo de contratación, en marzo los obreros tuvieron un desplome anual de 9.2 por ciento, mientras que la reducción en los empleados fue de 4.5. Los datos muestran que el desplome de los obreros obedece a la caída anual de la producción de 9.9 por ciento, ante la debilidad de la demanda, principalmente la estadounidense. Datos ajustados por estacionalidad refieren que la mano de obra descendió 8.1 por ciento en términos anuales, caída semejante a la que se reportó en diciembre de 1995, aunque la lectura del indicador de tendencia, que experimentó una pérdida anual de 7.7 por ciento, anticipa una debilidad mayor en los siguientes meses. Con respecto al personal registrado en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), los datos muestran que en marzo totalizaron tres millones 508 mil trabajadores, 401 mil menos que en igual mes de 2008. La nómina de esta industria ha venido disminuyendo a tasas anuales desde enero de 2008, y ha sido la más afectada por la recesión económica, especialmente por una caída de la demanda estadounidense. Cifras desalentadoras La reducción del empleo se presentó en 20 de los 21 subsectores, encabezando la lista la industria dedicada a la fabricación de equipo de transporte, con una baja anual de 19.7 por ciento, afectando a maquinaria y equipo, que tuvo un descenso anual de 13.1 por ciento, mientras que en las de computación se registró un desplome anual de 13.8 por ciento, y en equipos eléctricos y aparatos y accesorios eléctricos una pérdida anual de 10.3. En la industria de muebles cayó 13.6 por ciento; la de insumos textiles, 11.7 por ciento; de la madera, 11.2 por ciento; la de productos a base de minerales no metálicos, 10.7 por ciento, y la del plástico y hule, 10 por ciento.